



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Félix Blanch Perpiñá

Doctor en Derecho y abogado de este Ilustre Colegio, teniente de alcalde del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, exdelegado regio de Primera Enseñanza, etc., etc., que falleció en el día de hoy, a las 12'30 de la madrugada

a los 43 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual el R. P. Preposito de la Compañía de Jesús, el Excmo. señor Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de Valencia, el Ilmo. señor Decano del Colegio de Abogados, su afligidísima esposa doña María Colubi Grau, su hijo, madre doña Genoveva Perpiñá Pastor, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes ruegan se sirvan encomendar a Dios el alma del finado y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, a las once, en la iglesia parroquial de San Andrés Apóstol y a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana domingo, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Pascual y Genís, 5, a la estación del ferrocarril del Norte para trasladar sus restos a Cullera.

Todas las misas que se celebrarán el lunes 26 de los corrientes en la parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, de esta ciudad, y las de Alfafar y Chellerá, serán en sufragio del alma del finado.

No se reparten esquelas.



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña Luisa Fayos Monforte

VIUDA DE GARCIA

que ha fallecido hoy 24 de septiembre de 1927

A LOS 75 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual don Antonio Beltrán, hijos don Matías, don Juan y don Luis, hijos políticos don Jenaro Vicente, don Angeles Lahoz, doña Carmen Navarro y doña María de los D. Barber, nietos, hermano don Joaquín, hermana política doña Carmen Martí, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana domingo, a las once de la misa; desde la casa mortuoria, calle de Serranos, 14, a la puerta de Cuarte, en donde se despedirá el duelo, así como a la misa y Santo Rosario que se rezará durante nueve días, a partir del lunes 26 del corriente, a las once de la mañana, en la capilla del Santo Sepulcro de la Colegiata de San Bartolomé Apóstol, de esta ciudad, por lo que les guardarán profunda gratitud.

Se suplica no asistan coches.

No se reparten esquelas.

(Colaboración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

INEDITO

La exaltación de lo horrible

Va aumentando el número de círculos taurinos, cada uno con la advocación del lidiador predilecto de la tertulia fundadora del casino correspondiente. Más que el presidente, por sona humana, quien suele presidir esos lugares de reunión es, por encima del retrato del ídolo o ídolo, una cabeza de toro que haya sido muerto en célebre corrida; y a veces, con lo que gana el carácter del museo, de una res cornúpeto que haya hecho víctima de su furia al matador de turno.

Un solo caso recuerdo en que el buen sentido se impuso en esta materia. Fué Rafael Guerra que, en punto a dichos sentenciosos y a hechos de excelente filosofía, heredó, como heredó en el cetro taurinómico, a Lagartijo; fué el Guerra, digo, quien, cuando se propuso que la cabeza del toro que mató a José María fuera destinada al Cimb que en Córdoba existe con el nombre de aquel antiguo torero, se apresuró a manifestar que no quería recibir ese triste recuerdo.

Cierto que acaso, como el señor Rafael no tiene nada de torpe, es posible que se fijara en que se trataba de una especie de toro-lidra a juzgar por las varias cabezas que de la misma res han aparecido desde la fecha tan luctuosa para la acción. Así ha ocurrido también, salvando naturalmente la diferencia y los respetos, que el viajero que visite las colecciones de los santuarios, de diversos países encuentra que Santa Lucía tuvo más ojos que Argos y que no hay santo famoso que si se reconstruyera su cuerpo, tendría más brazos y más piernas que los ídolos indios más absurdos y monstruosos. Y para que se deje aparte toda sospecha de irreverencia y la comparación sea dentro de la pura historia taurina, aparezca recordado el hecho de las diversas piernas del Tato que poseían los admiradores de Antonio Sánchez.

Por cierto que cuando este diestro sufrió su percance, en aquella corrida doblemente histórica de 1869, y

en la que había lanzado su bonito brindis:

Brindo por el presidente, también brindo por Pierrad, por Prim, Serrano y Topete y por la Soberanía Nacional.

Fué enarreada la Carrera de San Jerónimo y la calle de Espoz y Miña, en cuya casa de la esquina vivía el herido, y recibió el continuado homenaje del pueblo, interesándose por su estado, mientras, no lejos de allí, moría oscuramente don Casto Méndez Núñez, que también había sido héroe, aunque no en la plaza.

Volviendo a aquella discreta determinación de Rafael Guerra, que debe ser tenida en cuenta, en todos los casos, recordemos que se fundaba en la desagradable impresión que había de producirle tener constantemente ante sus ojos la trágica testa de la res homicida. Aquella decisión, condenada, por una parte, el afán coleccionista taurino que es, de todas las manías coleccionistas, la que llega a mayores extremos de ridiculez y aun de suicidio, que sabiendo las escasísimas colecciones de arte (cuadros, estampas, aguafuertes, cartelas antiguos, imaginaria taurina, etc.), por lo general se trata del más grosero fetichismo y de la conservación repugnante de prendas sucias o ensangrentadas.

Cuero aspecto del asunto, es el de que no se debe querer entenebrecer una estancia con la presencia de un fúnebre vestigio. ¿Por qué entristecer el lugar donde vivimos? Solo cuando se trata de un extraño personaje en quien una fama de brujería envolvía la personalidad artística, como en el casi fabuloso don Juan de Espina, se puede admitir por lo estrafalario del personaje una mezcla de lo doloroso con el estímulo de cuantas cosas bellas puedan hacer agradable la existencia del hombre. Don Juan de Espina, singular entre nuestros personajes del siglo XVII, diestro especialísimo en la música, muy sabedor de pintura y maestro en las matemáticas y ciencias naturales, personaje cuyo elo-

gio escribió Quevedo, a quien ayudaron en sus obras casi todos los poetas de su tiempo, y aun después lo hizo Cañizares, protagonista de sus dos comedias de magia "Don Juan de Espina en su patria" y "Don Juan de Espina en Milán", ha llegado a reunir en su casa de Madrid el más maravilloso museo y posible tesoro en prodigios de arte. Este hombre, que vivía absolutamente solo, tenía el capricho de conservar en su poder el cuchillo y la venda que sirvieron para el suplicio de don Rodrigo Calderón, y debajo de la cama en que dormía tenía un ataúd y una mortaja.

Triste emoción la que podían darle en medio de tanta peregrina hermosura como le rodeaba, los instrumentos de un verdugo y la última yacija en que había de caer su propio cuerpo. Pero, al fin, don Juan de Espina era cristiano y sacerdote a pesar de su reputación de nigromante, que no era sino la leyenda que había sobre su prestigio de hombre de gran saber.

Propio del espíritu de Felipe II hubo sido el pensamiento de abrir un palacio para su vivienda y la de sus sucesores sobre el panteón donde se enterraba a su familia, y existía un lugar esperando a sus restos. En cambio, solo considerándole como uno de los añadidos apócrifos al "Satiricón", resulta admisible aquella parte del banquete de Trimalción en que aparece en la mesa del festín un esqueleto de plata perfectamente articulado, para excitar a los comensales a gozar de los deleitos terrenos, ya que tan corta y tan deleznable es la vida. Pero esta consideración, que aunque con una consecuencia distinta, es la misma en que se funda el ascetismo y la existencia penitente o extraña manifestada de ese modo en una orgía romana, es decir, en tiempos en que lo frecuente era la incineración del cadáver, cuyas cenizas se guardaban venadas en el propio hogar, y la horrible visión del esqueleto no era la acostumbrada representación de la muerte entre los paganos, que solían imaginarla en formas más gratas, como la de la figura coronada de adelfas que apoyaba una antorcha con el pie.

Ni para estímulo de los placeres es verosímil que los romanos acudieran al amargo contraste. Sabido es que del primitivo original de Petronio se conserva realmente poco, y que antes de que el padre Marchena mitificara tan admirablemente pasajes de la célebre novela, hubo en el siglo XVII ediciones del "Satiricón" en las que no todo era obra del arbitrio de las elegancias. Más parece, por lo tanto, invención del Renacimiento esa presentación del esqueleto en el banquete, ya que la resurrección del clasicismo en esta época trata la influencia cristiana medieval. Así, en efecto, hallamos cómo en medio de los más anabales embolmas surge a menudo la calavera, en muchos detalles de la ornamentación renacentista.

Más para que traer continuamente a nuestra vista el recuerdo de lo doloroso, que ya debe bastarnos con saber que es inevitable? El mundo no es un monasterio de cartujos, aun que ya e. de por sí un asilo de amar g ras.

Y la más clara y sana filosofía debe ser la que, inspirándonos el amor a todo bien, tienda a suprimir de en torno nuestro lo que sea fealdad, miseria y horror.

PEDRO DE REPIDE

Del 26 de SEPTIEMBRE al 1.º de OCTUBRE de 1927

CASA COGOLLOS
Gran SEMANA de GRACIA
San Vicente, 120 - Teléfono 11-20 - VALENCIA

Tablón de Letras y Artes

UN BOLETIN.—El último número del prestigioso "Boletín de la Sociedad Castellense de Cultura" lleva el siguiente sumario:

El altar de la Pasión (Arte de San Mateo), por Angel Sánchez Gozalbo.—Del Jardí d' Horaci, por Joaquín García Girona.—Notas para la Historia del Legado de Morella, por Manuel Millán Boix.—La ermita de San Bartolomé de Villahermosa (Notas sobre los Retablos), por Emiliano Benages.—Lo que dicen unas piedras de Peñíscola, por Ricardo Carreras.—En Francesc Almarche Vázquez, de redacción.—Por tierras levantinas (La Universidad de Orihuela), por Carlos Sarrthou Carreras.—Notas bibliográficas.—Revista de revistas y varias páginas del vocabulario valenciano con infinidad de grabados.

RIBALTA EN EL MUSEO.—Ha sido colocada en el salón central del Museo el original de la estatua de Francisco Ribalta, inaugurada hace poco en Castellón, obra del escultor castellanense señor Adsuara. Los que visiten hoy el Museo podrán admirar esta obra de arte.

EJEMPLO.—Existe el propósito por parte de la Diputación provincial de Barcelona de crear en plazo breve el Archivo Histórico de la corporación, en el que podrían figurar todos los documentos relativos a la antigua Generalidad de Cataluña y a la Diputación provincial desde sus comienzos, que están esparcidos por diversos archivos particulares y públicos. Este archivo histórico reuniría interesantes pergaminos y documentos que existen en el Instituto de Estudios Catalanes, en la Biblioteca Catalana, Archivo de la Corona de Aragón, Archivo Histórico Municipal, Biblioteca Universitaria y varios archivos particulares. El Archivo Histórico se instalará seguramente en uno de los edificios de la calle del Obispo, que acaba de adquirir la Diputación para ampliación de sus locales.

Información de Palacio Arzobispal

El señor Arzobispo

Esta mañana ha presidido el reverendísimo Prelado la Junta del Patronato Alvarez, fundador del Colegio Mayor del Beato Juan de Ribera, en Burjassot, despachando diversos asuntos referentes al mismo.

Después ha recibido innumerables visitas de entidades y personalidades distinguidas, que han ido a ofrecerle sus respetos y felicitarle por su regreso.

Esta tarde ha asistido y oficiado en el ejercicio que la Hospitalidad Valenciana de Nuestra Señora de Lourdes ha celebrado en la iglesia de Santa Catalina mártir, y en el que el padre Luis Urbano, O. P., con la elocuencia que le caracteriza, ha dirigido a los peregrinos una hermosísima plática.

Mañana a las diez y en el tren expreso, preparado al efecto, marchará S. E. R. a Lourdes, presidiendo la Peregrinación de la Hospitalidad Valenciana.

Nuevo catedrático.—Las muchas atenciones, el enorme trabajo que pesa sobre el canónico arcipreste de esta Metropolitana doctor don Federico Ferreres, provisor del Arzobispado y vicescanciller de la Universidad Pontificia, le han obligado a dejar la cátedra de Teología Dogmática que en la misma venía desempeñando.

Para reemplazarla ha sido nombrado el joven y culto sacerdote doctor don Juan Benavent y Benavent, nombramiento que ha sido muy bien recibido por cuantos conocen las grandes dotes de saber, las grandes aptitudes que para el desempeño de tan importante cátedra, la primera quizás en categoría en la Universidad Pontificia, posee el doctor Benavent, el más joven del claustro universitario, pues apenas cuenta 26 años.

Reciba tan querido amigo nuestra sincera y cariñosa enhorabuena, la que hacemos extensiva al claustro, que desde hoy cuenta en su seno con un doctor de la valía del doctor Benavent.

Rosario de la Aurora

Esta noche se hará en Torrente el ensayo de los cantos que han de entonarse mañana en el Rosario de la Aurora, que por vez primera ha de celebrarse en aquella población.

También en Alacuas

El domingo 2 de octubre y revisitando los caracteres de acontecimiento, comenzará en Alacuas la hermosa práctica semanal del Rosario de la Aurora. Son varios los elementos musicales que de ambas bandadas de la localidad se han ofrecido con espontáneo desinterés y será cantado con la misma música del de Valencia. De tan celoso párroco y entusiasta católico que supieron dedicar sus mejores calles al Corazón de Jesús y a María Inmaculada, no puede esperarse menos.

Redacción... CALLE DE MIÑANA, 7 y 9
Administración... Teléfono 11.—Apartado 147 2.ª EDICIÓN

A. M. D. G.

La misa que se celebrará a las once y media en la capilla del Santo Cáliz (Catedral) el día 19 de cada mes durante un año, a partir del mes actual; el novenario de misas con rezo del Santo Rosario que se celebrará a las doce en la real parroquia de Santo Tomás Apóstol desde el día 26 del actual hasta el 4 del entrante octubre; el diario de misas que se celebrará el día 2 de octubre próximo en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados; la del día 7 en el convento de los PP. Capuchinos (Cirilo Amorós), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

EL SEÑOR

D. Juan Pérez de Lucía

ABOGADO

que falleció el día 19 de septiembre de 1927 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su afligida viuda doña María Burriel Benloch, hijos doña María y don Juan, hermanos doña Elvira, doña Victoria y doña Julia, hermanos políticos a sus demás parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones y se les quedarán agradecidos. El Excmo. y Rvmo. señor Arzobispo de esta archidiócesis y los excelentes señores Obispos de Teruel, Tortosa y Segorbe se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Novedades teatrales

RUZAFÁ.—Inauguración de la temporada.

Ayer por la noche se verificó la inauguración de la temporada teatral (la de cine casi no había cesado). En primer término se representó el apunte de sainete en medio acto, de Carlos de Larra y Francisco Lozano, música del maestro Francisco Alonso, "La Magdalena te guié", en cuya interpretación intervinieron, entre otros, Carmen Navarro, Pepita Alcácer, Carlos Garriga, Gonzalo Ambit y Manuel Vivas.

Seguidamente se puso en escena la zarzuela de Federico Romero y Guillermo Fernández Shaw, música del maestro Serrano, "La canción del olvido", en la que tomaron parte María Mateu, Pepita Alcácer, María Bellver, Pepe Angeles, Manuel Alba, Augusto Gonzalo, Manuel Vivas, Casto Gasó, Fernando Fornes, Alfredo Caballero y demás partes de la compañía.

Y finalmente se dió la humorada cómica única de J. Reverter y J. Peris Celda, música del maestro Enrique Esteve "Sanatoria del amor", tomando parte, entre otras, Sara Ferrer, Carmen Navarro, Rosita Fontana, Pepita Alcácer, María Bellver, Ignacio León, Carlos Garriga, Gonzalo Ambit, Casto Gasó.

No hemos de insistir ahora acerca de las obras ni de los artistas, unas y otros conocidos de nuestro público. Ya habrá tiempo para ello. Lo que desde luego salta a la vista es que en la formación se ha tenido muy en cuenta la futura representación de ciertas obras.

El numeroso público expresó repetidas veces su satisfacción.

Información del Gobierno civil

El Gobernador no recibió a los periodistas

Por el exceso de trabajo del señor Alvarez Rodríguez, y por las innumerables visitas que recibió, no conseguimos entrevistarnos con él los periodistas.

Don Félix Peiro a Chella

Invitado por su amigo el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Chella, don Antonio Jordán, mañana marchará en auto a dicha población, el secretario de este Gobierno civil don Félix Peiro, al que acompañarán el delegado gubernativo don Julián Mora, don Agustín Jordán y nuestro compañero Montoro.

El regreso lo efectuarán los expedicionarios al anochecer.

El homenaje a la Vejez del Marino

Esta simpática fiesta se celebrará el día 10 del próximo octubre, en el teatro de la Marina del Cabañal, a las diez y media de la noche.

El homenaje consistirá en una velada literario-musical, alternando con los discursos, que correrán a cargo de niños, distinguidas señoritas, un representante de la Caja de Previsión y doña Natividad Domínguez de Roger, y como final se repartirán los donativos entre los viejos marinos que han de presenciar el acto.

Aménzará la velada el Patronato Musical del Cabañal, y ejecutarán selectas composiciones a piano y violín un tenor y una soprano de Valencia.

POSTRE MARTI
BAJADA SAN FRANCISCO, 28
Ensamadas selectísimas
ELABORACION DIARIA

El ferrocarril Baeza-Utiel

Será prolongado hasta Lérída

El recorrido.-Las obras

El ferrocarril de Baeza a Utiel es un trozo de una línea de más amplias perspectivas: es la parte meridional de un gran camino de hierro, que contorneará el Sur y el Este de España desde las tierras andaluzas hasta Francia. Baeza-Utiel, Utiel-Teruel, Teruel-Alcañiz, Alcañiz-Lérída, Lérída-Saint Girons, son las etapas del viaje de Andalucía a la vecina República.

La línea total

Muy diferente es el estado en que esos enlaces ferroviarios se hallan. Bajando de Norte a Sur, encontramos construido el Saint Girons-Lérída.

Está contratado el trozo de Lérída a Masatcorreg, con un ramal a Fraga. Y acerca del trozo necesario para llegar a Alcañiz, hay presentado un estudio comparativo de siete soluciones.

Han empezado ya las obras en el trozo comprendido entre Alcañiz y Teruel, que tiene una longitud de 165 kilómetros. Sobre el presupuesto de contrata, que era de 64 millones, hubo una baja del 10 por 100.

Entre Teruel y Utiel está la jefatura correspondiente realizando un estudio.

La parte de Lérída a Saint Girons está ya en construcción.

El trozo de Lérída a Masatcorreg tiene una longitud de 10 kilómetros, y su presupuesto de contrata es de 3.642.156 pesetas.

Si reparamos en el mapa, veremos que la nueva línea, respondiendo a su carácter de "ferrocarril de cintura", corta las grandes arterias radiales de Madrid a Sevilla, en Baeza; de Madrid a Valencia, en Albacete; del Centro de Aragón (Calatayud-Valencia), en Teruel, y de Zaragoza a Barcelona, al Norte de Alcañiz.

El Baeza-Utiel

Concretémoslo al trozo Baeza-Utiel. Unirá dos regiones, hoy aisladas: Levante y Andalucía.

¿Quién que haya viajado algún tanto, dejará de recordar con cierto horror las esperas y trasbordos de Alcázar de San Juan para ir de Valencia a Sevilla, o viceversa? El nuevo ferrocarril las evitará al formar con sus 240 kilómetros el tercer lado de un triángulo ferroviario, cuyo vértice es Alcázar de San Juan.

Cómo están las obras

y proyectos

Actualmente se hallan contratadas y han empezado ya las obras en las secciones primera y segunda, que comprenden desde Baeza al límite de la provincia de Jaén, con una longitud total de 137 kilómetros.

Hubo aquí una cuestión batallona: si el ferrocarril debía seguir la cuenca del río Guadalimar o la del Guadalquivir. Por fin se decidió por ésta, por entender que así se beneficia más a los pueblos aquienés afecta el ferrocarril.

Pasará la línea por Ubeda, Torreperojil, Villacarrillo, Villanueva del Arzobispo, Beas de Segura, Puente de Génave, La Puerta y Génave.

La adjudicación de las obras se hizo en 70 millones de pesetas aproximadamente. En 33.700.000 la primera sección, que termina en Villacarrillo, y en 36.450.000 la segunda.

Comprende la sección tercera desde el límite de la provincia de Jaén hasta Albacete, con una longitud de 107 kilómetros.

Está aprobado el proyecto; ahora se redactará el pliego de condiciones para anunciar ya el concurso. El presupuesto de contrato es de 33.395.938 52 pesetas.

Se había suscitado otra cuestión: ¿debía pasar el ferrocarril por La Roda o por Albacete? Por fin se ha fijado Albacete como punto obligado.

Pasará la línea en esta sección tercera por Bienservida, Villapalacios, Reolid, Alcaraz, Robledo, El Jardín, La Rambla, Balazote, Santa Ana y Los Prados.

La cuarta sección—que está en estudio—comprenderá desde Albacete a Utiel, donde empalmará con el de Cuenca a Utiel, y no en Requena, como se proponía primeramente. La línea pasará por Casas Ibáñez.

Cómo será la línea

Aún cuando no hay cálculos acerca de las mercancías y de la duración de los viajes, se puede afirmar que toda la línea será construída para grandes velocidades, con curvas de gran radio y con pendientes máximas de 15 milésimas.

Salde de Baeza contorneando, sin perder altura, los famosos "cerros de Ubeda", hasta llegar a ésta. Y a "media ladera"—podríamos decir—va ganando el paso de la vega del Betis a la del Guadalimar, dejando al Sur la fragosa Sierra de Alcaraz, por cuyas estribaciones norteñas entre en la franca planicie de Albacete, y sigue sin mayores obstáculos hasta Utiel.

Se aplaza su celebración

El primer Congreso Nacional de Casas baratas

La comisión organizadora de este Congreso ha adoptado el acuerdo de aplazar su celebración hasta la última decena del mes de octubre próximo o la primera de noviembre. La fecha de su celebración se anunciará oportunamente.

Variedades

Las carreteras de Europa

Una de las grandes empresas industriales del caucho norteamericano ha llevado a cabo una investigación sobre el estado de las carreteras de Europa, tomando como criterio para su encuesta la duración de los neumáticos para automóviles en los diversos países europeos. El resultado ha sido el siguiente: Inglaterra, cuya red de carreteras es, sin disputa, la mejor conservada de Europa, sirve de tipo de comparación sobre la base del 100 por 100, es decir que, a juicio de la fábrica, los neumáticos que circulan por las carreteras inglesas alcanzan el máximo de duración posible; en los Países Balcánicos la duración de los neumáticos, en relación con Inglaterra, es tan solo el 30 por 100; en Checoslovaquia, el 40; en España, el 50; en Francia, el 60; en Suiza, Holanda y Bélgica, el 75 por 100; y en Alemania, por fin, el 80 por 100. De esta estadística, publicada por la importante revista de comunicaciones "Verkehrstechnik" resulta, por lo tanto, que las carreteras alemanas son las mejor conservadas del continente europeo.

Petición rechazada

La señorita Tsune Karasumoto, de Tokio, se presentó ha poco a los patronos del templo que va a construirse en Hoyama, y les ofreció que la en terraran viva bajo los cimientos. Según la tradición, hace 300 años, una joven de Tokio fué voluntariamente sepultada viva bajo la columna central del templo de Asakusa, y la creencia popular es que debido a ese sacrificio humano se salvó de la destrucción el mencionado templo en el terremoto de septiembre de 1923. Los tiempos han cambiado en el Japon, sin embargo, y la oferta de ahora fué rechazada. En vista de esto, la señorita Karasumoto—89 otras doncellas, resolvieron cortarse las trenzas y ponerlas bajo la piedra angular del templo. El templo servirá de archivo a todos los decretos del Emperador Miei Tenno, y el material para su construcción lo proporcionarán los aldeanos de la vecindad, habiéndose convenido en que cada uno corte un árbol sin defectos y lo transporte hasta el sitio del futuro templo.

Altavoces en la Catedral de Colonia

Después de laboriosos ensayos y en vista de que los récticos, a fuerza de paciencia, habían conseguido eliminar ciertos inconvenientes (ecos y resonancias) que durante largo tiempo parecieron imposibles de vencer, el Cabildo catedral de Colonia ha decidido instalar en la histórica Basílica un sistema para que puedan ser oídos desde cualquier parte del templo—y sin ver siquiera al predicador—los sermones, que hasta ahora solo podían ser oídos por los fieles que conseguían obtener sitio en la nave central. La instalación radiofónica de la Catedral de Colonia está dotada de los últimos perfeccionamientos y constará de 22 altavoces.

Política de asimilación que sigue Francia y peligros que para nosotros envuelve

Estadísticas publicadas recientemente en la capital de la vecina República, han puesto de relieve el número extraordinario de extranjeros que durante el postrero año han solicitado la nacionalización francesa. A la cabeza de la clasificación que por orden de procedencias fué hecha de los diferentes núcleos de reclamantes, figuran nuestros compatriotas, los cuales en cantidad que pasa de cinco mil adoptaron una nueva postura. La importancia del acontecimiento bien merece el dediquemos al guinas consideraciones, con el manifiesto propósito de llamar la atención de los Poderes Públicos, para que se evite o aminore el mal que el éxodo voluntario denuncia y representa.

Siempre que se ha tratado del problema de la emigración de españoles al continente americano y a Argelia, Túnez y Trípoli, frente a la conveniencia de atajar el abandono del territorio patrio, por las consecuencias fatales que produce, hásele vantado una razón de conveniencia, que consiste en que el emigrante tra bajador y útil suele volver con frecuencia amorosamente los ojos a la patria querida, a ella envía muchas veces el resultado de su esfuerzo, convertido en pesetas, y todavía afinchado en los territorios, a los cuales trasladóse en busca de la fortuna, viene después a morir sobre el regazo de la aldea o concejo donde vio la luz primera. Es axiomático que desde el Estrecho de Magallanes hasta el Paso del Norte, o sea en la superficie toda la América española, salen anualmente para la Península Ibérica centenares de millones, los cuales valorizan aquí la propiedad inmueble, mantienen instituciones benéficas que desarrollan cultura o forman capitales de reserva que nutren negocios o mantienen, al ser invertidos en diferentes tipos de Deuda, el crédito de la nación. Tiene, pues, la emigración un aspecto benéfico, que nadie puede desconocer; ella desembaraza de elementos inútiles, y sirve al propio tiempo de crisol para depurar disposiciones y estimular actividades por derroteros perfectos y seguros; por eso, lejos de combatirla, muchos quisieran favorecerla, incluso habiendo figurado entre sus más decididos protectores y panegiristas don Ingenio Montenegro Ríos, el cual repetía de continuo, que la prosperidad y riqueza de la región gallega y su cultura eran obra exclusiva de los emigrantes.

Francia, lector, perdió en la gran guerra, por muerte, heridas y enfermedades, dos millones de hombres jóvenes, todos ellos que vivían el período más apto para la reproducción de la especie; semejante baja trajo consigo un desequilibrio, cuyas funestas consecuencias intenta borrar o remediar el Gobierno del país vecino, el cual, ofrece dentro de su sistema legal facilidades inusitadas para el establecimiento de los extranjeros en su suelo. El estado económico del país vecino y la carestía considerable de la vida en él, hacen hasta el momento presente harto premiosa la maniobra de captación, pero así y todo, la intensidad de la labor de las industrias y del comercio, la elevación de jornales, etc, constituyen factores que poseen fuerza de atracción suficiente para ofrecer, aún en medio de condiciones negativas, los resultados alarmantes que respecto a España las estadísticas denuncian. El día, que quizás no esté lejano, en que Francia liquide las deudas más apremiantes, valore su moneda y disfrute de un estado general de prosperidad, la succión que ahora comentamos, solo con una pequeña alarma, pudiera convertirse en un gravísimo peligro.

Pocos días ha leía el que estas líneas escribe, no recuerda en qué periódico nacional o extranjero, que Wolf, el eminente fisiólogo alemán, llamaba la atención de sus compatriotas acerca del descenso del coeficiente de natalidad, que se percibía de modo claro, lo mismo en Prusia, que en Baviera, Sajonia y la parte alemana del fenecido imperio austro-húngaro comparando el fenómeno a renglón seguido con los esfuerzos que realiza Francia para nutrir las filas de sus nacionales con medidas de todo linaje, citando entre ellas esta de la apropiación de elementos heterogéneos. No cabe afirmar que España, por su parte, también, con arreglo a la legislación vigente, otorga la nacionalidad a los extranjeros, pues ello lo hace en proporciones tan insignificantes, que no merecen la pena otorgarles importancia. La expatriación con renuncia de nacionalidad exhibe la presencia de una crisis honda de sentimientos, cuyo vigor y lozanía hace e hizo siempre grandes a los pueblos. El "cives romanus sum" está en la memoria de todos.

A. M. F.

SUCESOS

Incendio en un horno

En el horno de pan cocer que en Yátova posee el vecino Miguel Iranzo Pérez, se declaró un incendio que destruyó por completo la techumbre y cuantos enseres en el local habian.

Al lugar del siniestro acudieron las autoridades locales y la mayoría del vecindario, que sofocó tres horas después de declararse el fuego.

El hecho se supone casual, y debido a haberse prendido el hollín de la chimenea. El edificio, propiedad de Manuel Domingo Villanueva, estaba asegurado, como igualmente todos los enseres.

Las pérdidas se calcularon en unas 2.000 pesetas.

Carro que desaparece

Esta mañana, mientras hacía unos encargos en el mercado de Abastos el vecino de Catarroja, Juan Bautista Hernández Gradoli, se dejó el carro con la caballería en la calle de Guillem de Castro.

Terminada la gestión, ha ido a recoger el vehículo, viendo con la natural sorpresa, que había desaparecido con el animal.



LA LECHERA Millones

Y millones de seres, fuertes y vigorosos, proclaman por toda España la inmejorable calidad de la leche condensada marca "LA LECHERA".

Este excelente producto fué el primer alimento de su niñez y a él deben esa espléndida salud que les permite luchar victoriosamente contra todas las dificultades de la vida.

Para que su hijito se desarrolle fuerte y hermoso, y pueda salvar sin tropiezos el más crítico período de su vida, ese primer año en que todo son peligros, déle leche condensada "LA LECHERA", la marca que ha dado salud y robustez a muchos millones de niños.

PÍDANSE FOLLETOS Y MUESTRAS GRATIS A

SOCIEDAD NESTLE, Anónima Española de Productos Alimenticios

Delegación de Valencia: MARTINEZ CUBELLS, 6

Mánden su nombre y dirección y a correo seguido le remitiremos completamente gratis la interesante obra del Dr. VIDAL: "CONSEJOS DE UN MEDICO A LAS MADRES JOVENES", junto con un bote muestra de la leche condensada marca "LA LECHERA".

SOCIEDAD NESTLE

Noticias de todo el mundo



Por Telégrafo, Teléfono y Cable

Información política

La vida en Madrid

(Servicio de la Agencia Mencheta)

Disposiciones oficiales

Los periódicos oficiales insertan las siguientes:
Gaceta.
El día 14 de octubre...

Los Reyes en la Coruña

Coruña.—A las seis de la mañana llegaron los Reyes en automóvil, habiendo desistido de realizar el viaje por mar...

Cómo pasa la vida...

UN TELEGRAMA COMENTADO

No han observado ustedes la especial, la especialísima solicitud que los agentes de la autoridad atienden a los extranjeros? Ni una vez dejan de esforzarse por complacerles...

San Sebastián.—En Pasajes han sido detenidos dos marineros suecos, que a las dos de la madrugada pidieron cerillas al sereno...

presentadas 32 naciones, y se discutió ampliamente el tema sobre la situación jurídica del derecho de la propiedad al mismo tiempo que los medios para defenderla.

Los Parlamentos extranjeros

El futuro Parlamento irlandés
Londres
Los diarios, al comentar el resultado de las elecciones parlamentarias en Irlanda, se muestran unánimes...

La Dieta polaca

La suspensión de las sesiones de la Dieta polaca el mismo día de su apertura, ha provocado la indignación de los jefes de las oposiciones...

Asuntos municipales

Conversando el Alcalde con los periodistas, les ha manifestado que los presupuestos se liquidarán con déficit, debido al ingreso por Plus Valía...

Extranjero

El encuentro Tunney Dempsey

Chicago.—Sigue comentándose apasionadamente el encuentro Tunney-Dempsey. Se cree que éste no hubiera quedado k. o. si su combatiente hubiese continuado.

Noticias breves de Provincias

Detención de un secretario

Zaragoza.—Se han circulado órdenes a la benemérita para que proceda a la busca y captura del secretario del Ayuntamiento de Arandilla...

Incendio en el Cementerio

Salamanca.—Se inició un incendio en la capilla del Cementerio, propagándose el fuego rápidamente.

Comisionado

Zaragoza.—El Rector de la Universidad señor Royo y Vilanova, que se halla enfermo, ha comisionado a los catedráticos señores Miral y Sánchez Herrero para que informen al marqués de Estella acerca de los asuntos culturales que afectan a esta Universidad.

El marqués de Estella en Pamplona

Pamplona.—A las diez de la mañana se verificó en la Diputación provincial una recepción en honor de Estella, que tuvo carácter popular.

La Conferencia de la Prensa

Ginebra.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones, ha registrado los resultados de la Conferencia de la Prensa.

Noticias breves de Madrid

Renuncia de asambleista

El doctor Pitaluga ha escrito una atenta carta al marqués de Estella renunciando al cargo de asambleista.

El general Jordana

Hoy han cumplimentado al general Jordana el embajador de España en Londres y el general señor González Carrasco.

El Congreso de la Propiedad

El presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana de Madrid, don Luis Peña, que ha regresado del Congreso de Propietarios de edificios celebrado en La Haya, ha visitado esta mañana al ministro de Trabajo señor Anido.

Los Reyes en el Ferrol

Ferrol.—Terminada la visita en el Arsenal, los Reyes marcharon al palacio de la duquesa de la Conquista para tomar el té, desistiendo de visitar el Casino de clases militares.

De Barcelona

Suceso misterioso

Anoche fué encontrado en la escuela del Puerto, gravemente herido, un individuo llamado Juan J. Beltrán Ramos, de 55 años, natural de Madrid, quien murió poco después de haber ingresado en el dispensario médico del distrito del Puerto.

Sobre la falsificación

El juez especial señor Luján que instruye sumario por la falsificación de billetes y efectos timbrados, ordenó la detención del súbdito alemán Pablo Hegelmer.

Accidentes automovilistas

Hoy ha sido teatro de accidentes de auto, la calle de las Cortes. Primeramente chocaron dos de dichos vehículos, que quedaron completamente destruidos, resultando con lesiones los ocupantes de los mismos.

El despacho oficial

En el puerto de Ceuta, el vapor de Algeciras ha tomado reparada a la compañía expedicionaria del regimiento de España, número 46.

Regreso de una escuadrilla

Melilla.—Ha salido de Tahúma una escuadrilla Havilland mandado por el capitán Jiménez, que se dirige a Tetuán, Sevilla y Madrid.

Atraco

Casablanca.—Cuando se retiraba a su domicilio un comerciante musulmán, fué atracado por un grupo de indígenas, que le golpearon con cachiporras, dejándole sin sentido y robándole unos 100.000 francos que llevaba encima.

La feria de Navidad

Se activan los preparativos para la Feria de Navidad, que ha de celebrarse en Madrid durante los meses de diciembre del año actual y enero del año venidero.

Los Reyes en el Ferrol

Ferrol.—Terminada la visita en el Arsenal, los Reyes marcharon al palacio de la duquesa de la Conquista para tomar el té, desistiendo de visitar el Casino de clases militares.

El marqués de Estella en Pamplona

Pamplona.—A las diez de la mañana se verificó en la Diputación provincial una recepción en honor de Estella, que tuvo carácter popular.

La Conferencia de la Prensa

Ginebra.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones, ha registrado los resultados de la Conferencia de la Prensa.

El general Jordana

Hoy han cumplimentado al general Jordana el embajador de España en Londres y el general señor González Carrasco.

El Congreso de la Propiedad

El presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana de Madrid, don Luis Peña, que ha regresado del Congreso de Propietarios de edificios celebrado en La Haya, ha visitado esta mañana al ministro de Trabajo señor Anido.

Los Reyes en el Ferrol

Ferrol.—Terminada la visita en el Arsenal, los Reyes marcharon al palacio de la duquesa de la Conquista para tomar el té, desistiendo de visitar el Casino de clases militares.

De Barcelona

Suceso misterioso

Anoche fué encontrado en la escuela del Puerto, gravemente herido, un individuo llamado Juan J. Beltrán Ramos, de 55 años, natural de Madrid, quien murió poco después de haber ingresado en el dispensario médico del distrito del Puerto.

Sobre la falsificación

El juez especial señor Luján que instruye sumario por la falsificación de billetes y efectos timbrados, ordenó la detención del súbdito alemán Pablo Hegelmer.

Accidentes automovilistas

Hoy ha sido teatro de accidentes de auto, la calle de las Cortes. Primeramente chocaron dos de dichos vehículos, que quedaron completamente destruidos, resultando con lesiones los ocupantes de los mismos.

El despacho oficial

En el puerto de Ceuta, el vapor de Algeciras ha tomado reparada a la compañía expedicionaria del regimiento de España, número 46.

Regreso de una escuadrilla

Melilla.—Ha salido de Tahúma una escuadrilla Havilland mandado por el capitán Jiménez, que se dirige a Tetuán, Sevilla y Madrid.

Atraco

Casablanca.—Cuando se retiraba a su domicilio un comerciante musulmán, fué atracado por un grupo de indígenas, que le golpearon con cachiporras, dejándole sin sentido y robándole unos 100.000 francos que llevaba encima.

La feria de Navidad

Se activan los preparativos para la Feria de Navidad, que ha de celebrarse en Madrid durante los meses de diciembre del año actual y enero del año venidero.

Los Reyes en el Ferrol

Ferrol.—Terminada la visita en el Arsenal, los Reyes marcharon al palacio de la duquesa de la Conquista para tomar el té, desistiendo de visitar el Casino de clases militares.

El marqués de Estella en Vitoria

Vitoria.—El monumento a Dato fué cubierto de flores, como gratitud a las gestiones que realizó para la construcción del ferrocarril a Estella.

En la iglesia del Cristo se celebraron funerales por el alma del finado. A las diez y media llegó en auto el Presidente acompañado por el gobernador de Navarra y por el secretario del Gobierno civil.

En el despacho del presidente de la Diputación provincial hubo recepción, concurriendo autoridades, corporaciones y representantes de todos los pueblos de la provincia.

Vistió el Presidente el convento de San Francisco y el teatro Nuevo, donde se celebró un banquete de 230 comensales.

Hablaron el Alcalde, el presidente de la Diputación y el general Primo de Rivera, quien felicitó al ingeniero director de las obras del ferrocarril, y dijo que las trabas burocráticas habían desaparecido de las oficinas del Estado.

Dedicó un recuerdo cariñosísimo a Dato, afirmando que fué un gran estadista, un gran gobernante y un patriota insigne.

Felicitó a Alava y Navarra por haber conseguido el ferrocarril que las unirá, fortaleciendo su comercio. Terminado el banquete, la comitiva se dirigió a la estación del Empalme.

El Obispo bendijo la nueva línea, pronunciando un sentido discurso. Terminó con votos al Rey, a España y a las Vascongadas.

El tren que había de inaugurar la línea estaba adornadísimo. Estella.—El tren inaugural de la línea Vitoria-Estella llegó a las siete de la tarde.

Los andenes y alrededores de la estación estaban invadidos de inmenso gentío. Una compañía de Ibiza, con bandera y música, rindió honores.

Al descender el marqués de Estella, le cumplimentaron las autoridades.

Diario oficial del Ministerio de la Guerra

El día 14 de octubre, el teniente coronel de Infantería don Claudio Vidal, de la región al Parque de Pamplona...

El día en los ministerios

Justicia
El ministro de Justicia recibió esta mañana varias visitas, entre ellas, a una comisión de tabaqueros de varias, que le habló de asuntos...

Guerra

El ministro de la Guerra acudió esta mañana a varios generales y jefes y oficiales de las armas del Ejército, en acto de presentación.

Trabajo

El ministro Anido despachó esta mañana con el señor Castedo, con el conde de Navarra y algunos otros señores.

Fué cumplimentado por el marqués de Estella, el gobernador civil de Navarra y por una comisión de señores Guinalados, que le habló de la construcción de dos grupos de Escuelas graduadas.

También le visitó el arquitecto que se los trabajos de afianzamiento de la Catedral de Burgos, para darle una de las obras realizadas en la ciudad de las agujas.

Gobernación

El señor Martínez Anido conferenció con el ministro de Instrucción. Después recibió las visitas del presidente del Consejo del Combustible de los directores generales de su departamento.

Asamblea y "El Socialista"

"El Socialista" publica una convocatoria para el Congreso extraordinario de la Unión General de Trabajadores que ha de celebrarse durante los días 6 y siguientes del próximo mes de octubre, para declarar la independencia del partido ante la Asamblea Nacional.

La apertura de las Cámaras francesas

París
El "Matin" dice que la fecha de la reanudación de sesiones de las Cámaras ha sido definitivamente fijada para el día 19 de octubre.

Un incidente parlamentario en Australia

Londres
Dicen de Sidney que se ha producido un violento incidente en el Parlamento de Queensland. Un diputado acusó al primer ministro, Cormack, de estar interesado en la compra de concesiones mineras.

Excavaciones arqueológicas

Despierta gran interés el curso de las excavaciones que se realizan bajo la dirección del sabio profesor de la Universidad de Brianger (Bavière) Adolfo Schulten y que van descubriendo el campamento del general Cezar Metelo, que data de la guerra contra Sertorio.

La comisión de boxeo de Illinois se ha negado a admitir la protesta del manager de Dempsey.

Tunney manifestó:
Dempsey ha desarrollado su lucha típica. Ciertamente en algunas ocasiones, y de ello me quejé al referir, empleó golpes en el bajo vientre, que, afortunadamente, no me produjeron gran daño. En fin, todo ha pasado.

La comisión de boxeo de Illinois se ha negado a admitir la protesta del manager de Dempsey.

Un puente de dos kilómetros

Nueva York.—Han comenzado los trabajos para la construcción de un puente colgante entre Nueva York y Port Leo.

La longitud de dicho puente será de dos kilómetros y medio y estará terminado en 1932.

La Conferencia de la Prensa

Ginebra.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones, ha registrado los resultados de la Conferencia de la Prensa.

El ponente Debroukera ha invitado a la Asamblea a expresar su agrado por el apoyo de los representantes de la prensa que han llevado a cabo los trabajos, y ha expresado su deseo de que sean estudiadas con benevolencia por las autoridades competentes las medidas del programa de las mejoras elaboradas por la Conferencia.

Serot, diputado miembro de la delegación francesa, ha declarado que su país se halla adherido a las conclusiones de la Conferencia de la Prensa y ha añadido que no es que se trate de acordar privilegios, puesto que las medidas estudiadas tienen a dar a todos las mismas facilidades de información. Hace notar el orador que es muy significativo el hecho de que esta conferencia revela la confianza que la prensa tiene en la Sociedad de Naciones.

La Asamblea se ha ocupado, por fin, de los pagos atrasados de ciertos países, sobre todo de China. El secretario de la Sociedad ha sido invitado a dar nuevos pasos cerca del Gobierno de Pekín, así como de otros Estados que están atrasados en el pago.

La Asamblea se ha aplazado hasta el viernes, en que se tratará de la obra económica de la sesión anterior, y el sábado será consagrado a la obra política de la Asamblea. Con tanta creyéndose que esta podrá levantarse el sábado por la tarde.

En Villaverde

A principios de octubre comenzarán las anunciadas excavaciones arqueológicas en el valle del Manzanares.

Los trabajos se iniciarán por la parte alta del Cerrillo de San Blas. Después proseguirán en las demás estaciones, la mayor parte de las cuales se hallan enclavadas en lugares inmediatos a Villaverde.

Esta tarea es sencillísima, pues consiste en cerner la arena extraída. En el caso de que se hallen restos de habitaciones, el procedimiento apenas varía, y únicamente se acrecienta el cuidado.

Todos los objetos que se encuentren engrosarán la colección prehistórica del Museo Municipal.

- - En sexta plana, informaciones y noticias de interés - -

